

Municipio y Minvu avanzan en proyectos del Plan de Desarrollo Local de Curiñanco

PLANIFICACIÓN. Fue realizada junto a la comunidad e incluye 16 iniciativas. Actualmente, se trabaja en el diseño de dos proyectos de alumbrado público y uno de instalación de señalización.

María Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Hacia fines de 2023, fue anunciado que Curiñanco formaría parte del Programa Pequeñas Localidades del Ministerio de Vivienda y Urbanismo (Minvu), propuesta que fue presentada por la Municipalidad de Valdivia. Así, y tras un trabajo de planificación que ha incorporado a la comunidad, avanza el Plan de Desarrollo Local para ese sector, el cual consta de 16 proyectos.

Según informaron desde la Municipalidad de Valdivia, actualmente se observan avances principalmente en el diseño de las obras de alumbrado público en dos tramos que abarcan 1,6 kilómetros a lo largo de la ruta T-350. Asimismo, en el diseño de señalización con pertinencia local, esto es, con nombres originarios en la misma ruta.

TOTALIDAD

El proceso que conllevó a la generación del Plan de Desarrollo Local para Curiñanco incorporó diagnósticos, talleres, encuesta y la creación de una Mesa de Actores Locales.

De acuerdo con los datos publicados, en la encuesta comunitaria participaron 121 personas, hubo más de diez reuniones con organizaciones locales y distintos departamentos municipales, más de seis instancias y actividades participativas, seis reuniones con la Mesa de Actores Locales (2024-2025) y una reunión con representantes de comunidades indígenas. A través de esas instancias participativas fueron priorizados los 16 proyectos.

¿Cuáles son? Estas iniciativas se dividen en tres componentes: urbano, multisectorial y habitacional, a los cuales se suma un plan de gestión social.

El componente urbano incluye cinco proyectos: la construcción del centro cívico (cen-



LA PRIORIZACIÓN DE LAS INICIATIVAS QUE INCORPORA EL PLAN FUE TRABAJADA EN PROCESOS PARTICIPATIVOS CON LA COMUNIDAD.

PRENSA MUNICIPALIDAD DE VALDIVIA

Comunidad resalta impactos: “Es como un sueño”

● Sobre los avances que registra el Programa Pequeñas Localidades del Minvu y ejecutado por la Municipalidad de Valdivia, el presidente de la Junta de Vecinos de Curiñanco, Haroldo Jerez, destacó el impacto para el sector.

Al respecto, el dirigente indicó que “es una lucha de muchos años. Yo acá voy a cumplir 39 años de dirigente. Entonces, ha sido una lucha constante siempre, pero nunca pensamos que esto iba a ser más de lo que uno soñaba”.

Y reforzó: “Al llegar a este proyecto Pequeñas Localidades que son como 1.500 millones de pesos, realmente, como les decía anteriormente, es como un sueño y se ve el avance”. ❧



Al llegar a este proyecto Pequeñas Localidades que son como 1.500 millones de pesos, realmente, como les decía anteriormente, es como un sueño y se ve el avance...”

Haroldo Jerez
 Presidente de Junta de Vecinos

tro multiuso, área verde, feria costumbrista y acceso a playa); instalación de señalización con nombres originarios; implementación de alumbrado público; habilitación de acceso a la playa grande, y estudio de capacidad de carga.

A su vez, el componente multisectorial considera tres iniciativas: la construcción de la posta de salud rural; el mejoramiento de la ruta T-350: senda multipropósito, recapado y se-



PROYECTOS CORRESPONDEN A DIFERENTES ÁREAS, COMO VIVIENDA.

PRENSA MUNICIPALIDAD DE VALDIVIA

1.597 millones de pesos involucra el Plan de Desarrollo Local para el sector de Curiñanco.

ñalización de seguridad vial, y la instalación de señalización de vías de evacuación.

En tanto, el componente habitacional incorpora cuatro proyectos: caracterización habitacional; la campaña “Hogar, dulce hogar” (medidas de apoyo a la mejora de la vivienda);

2023 fue el año en que se anunció a Curiñanco como parte del Programa del Minvu.

un manual de uso y de buenas prácticas para los servicios básicos de la vivienda, y la organización de la demanda para postulación a programas de vivienda del Minvu.

Finalmente, el plan de gestión social está conformado por cuatro iniciativas: un programa

para el fortalecimiento comunitario y de capital social; el programa “Raíces de Curiñanco: puesta en valor de la identidad territorial y patrimonio local”; turismo con sentido local: plan para un turismo pertinente en la localidad, y ecosistemas en acción: adaptación, protección y sostenibilidad.

En su conjunto, el Plan de Desarrollo Local involucra una inversión de \$1.597 millones, con un horizonte de implementación 2025-2028.

“DESCENTRALIZAR”

Frente a los avances en el Plan de Desarrollo Local, la alcaldesa de Valdivia, Carla Amtmann, resaltó el propósito de su administración orientado a descentralizar la gestión.

En ese sentido, apuntó hacia algunas líneas de trabajo, entre ellas, “acercando los servicios esenciales y proyectando el desarrollo de nuestros sectores rurales”.

“En Curiñanco, este plan no sólo implica obras concretas en

infraestructura y vivienda, sino también una estrategia integral que impulsa la economía local, con identidad y participación comunitaria. Nuestro compromiso es avanzar con equidad territorial, asegurando que todos los territorios, también los más apartados, puedan desarrollarse con dignidad y sostenibilidad”, subrayó la jefa comunal.

A su vez, el seremi de Vivienda y Urbanismo, Daniel Barrientos, destacó el trabajo mancomunado entre los dirigentes de Curiñanco, el municipio y los equipos técnicos del Minvu, enfocado -dijo- a “avanzar en uno de los objetivos más relevantes de este programa territorial, que es llegar a las localidades más apartadas del territorio para mejorar la calidad de vida de sus habitantes y la accesibilidad a las diversas fuentes de financiamiento”.

El Programa Pequeñas Localidades del Minvu también es ejecutado en el sector de Neltume, en Panguipulli. ❧

